



Los rounds y los golpes de la pelea entre el Gobierno y el PC

Despido. La salida del asesor Lagos de Interior develó discrepancias y molestias cruzadas.

Opiniones. Las diferentes visiones entre la facción tradicional del partido y el Ejecutivo.

Diego Hermosilla P.

El Partido Comunista es parte importante del Gobierno: los ministerios de Educación, Trabajo y Segegob están en sus manos, además de cuatro subsecretarías, pero los roces han sido evidentes desde el comienzo de la administración. La salida, la semana pasada, de Juan Andrés Lagos tal vez ha sido la más evidente. Aunque sólo tenía un cargo de asesor externo en la Subsecretaría de Interior, la calidad de histórico militante y miembro del Comité Central sacó chispas.

El principal motivo serían las diferencias entre sus dichos en varios temas, como el caso Ojeda y Venezuela o apoyar a Daniel Jadue, con la postura del Gobierno, como ratifica Marco Moreno, analista político de la Universidad Central. “Era la crónica de una muerte anunciada. Su punto de vista y sus posiciones políticas disientan con la oficial del gobierno y eso hacía imposible su permanencia en ese cargo, especialmente cuando hay una agenda compleja que manejar en los temas de orden público y seguridad, respecto de las cuales Lagos tenía posiciones que estaban en puntos opuestos a la del Gobierno”.

No es la primera salida de un comunista y además Lagos no se fue solo, sino que también fueron desvinculados funcionarios socialistas. Pero “aunque han salido algunas autoridades, como el exministro de Ciencia (Flavio Salazar) en su momento, probablemente esto tenga alguna mayor repercusión dado el rol que tiene Lagos en la estructura interna del Partido Comunista”, agrega.

El despido generó un intercambio de declaraciones también, pues desde la directiva



Lautaro Carmona, presidente del Partido Comunista, en el Palacio de La Moneda / AGENCIAUNO

del PC y el propio Lagos acusaron que ni siquiera se les avisó, lo que fue desmentido por el subsecretario de la cartera, Manuel Monsalve. Sólo uno puede estar diciendo la verdad. “No quisiera pensar que la derecha pudo incidir en la decisión” y “esto no rompe nada, pero deja claro cuál es

la forma de hacer política de uno y de otro”, advirtió Lautaro Carmona, timonel de la colectividad, quien aseguró que ha recibido llamados de apoyo de algunos partidos oficialistas, pero no de todos.

“Al compañero Juan Andrés Lagos lo sacaron por reivindicar las demandas del estallido

social y defender la gestión de Daniel Jadue. El anticomunismo se torna aún más grave cuando no proviene sólo de la derecha”, declaró la diputada Lorena Pizarro (PC).

Mario Herrera, académico de la Universidad de Talca, comenta que “dentro del Gobierno no veo anticomunismo, pero sí dentro de la coalición que tendrá que enfrentar las elecciones de octubre (ver nota secundaria). Particularmente, me refiero a la DC que, a pesar de no formar parte del pacto de Gobierno, decidió ir en una lista conjunta con el PC”.

También ha sido diferente la postura oficial de “dejar que las instituciones funcionen” en el caso Jadue respecto del partido, que apoyó públicamente al alcalde de Recoleta afuera de los Tribunales. “La política no es para barras”, dijo esa vez el subsecretario Manuel Monsalve.

Otro punto que ha hecho chocar al conglomerado y el Ejecutivo es el alza de las cuentas de electricidad, donde la presidenta de la Cámara de Diputados, Karol Cariola (PC) atacó duramente al ministro de Energía, Diego Pardow (CS), a quien acusa de ocultar información durante la trami-

MILITANTES

El cargo por sobre el partido

De acuerdo a Moreno, director de la Escuela de Gobierno de la UCentral, las diferencias dentro del PC pueden determinarse bastante por la edad de los militantes. “Los otros sectores, distintos a los de Lautaro Carmona que dirigen hoy el partido, están representados por la vocera, Camila Vallejo, que suele tomar distancia de estas posiciones del PC porque entiende que antes que velar por los intereses del partido deben hacerlo por los intereses del gobierno en el cual ella participa”, explica. “Lo mismo ocurre con la presidenta de la Cámara, Karol Cariola. Ambas hacen una distinción entre su rol como militantes y como ministras o presidenta de la corporación”, añade Moreno.

tación de la ley y lidera la llamada “bancada eléctrica”, que reúne a parlamentarios desde la izquierda hasta la UDI para evitar los nuevos cobros.

¿Más? La postura crítica del PC en contra del general director de Carabineros y el espaldarazo, al menos hasta que sea formalizado, del Gobierno, así como las palabras del Presidente Boric en el funeral del expresidente Sebastián Piñera, y también la revocación de las pensiones de gracia para afectados por acciones policiales en el Estallido Social.

“Tenemos pertenencia plena en el Gobierno, con sentido crítico, porque lealtad no significa obsecuencia”, ha resumido Carmona, quien pese a ser parte del Ejecutivo ha manifestado que es necesario “reponer la movilización social” y “elevar la calidad de la gestión gubernamental”.